



**IV**  
**CERTAMEN**  
**LITERARIO**  
C.P. BUZTINTXURI  
2025



C.P. BUZTINTXURI





IV  
CERTAMEN  
LITERARIO  
C.P. BUZTINTXURI  
2025



# ¡HOLA!

La creatividad es una semilla que florece desde la infancia, y en cada niño y niña habita un mundo de historias, sueños y versos esperando ser contados. Este libro reúne los cuentos y poemas ganadores y destacados del Certamen Literario que se realiza cada curso en el C.P. Buztintxuri I.P., un evento que invita a los estudiantes de 3º a 6º de Educación Primaria a expresarse a través de la escritura y la poesía.

Cada página es testimonio de la imaginación sin límites, la sensibilidad y el esfuerzo de jóvenes escritores que, con palabras sencillas pero poderosas, logran emocionar, sorprender y hacernos reflexionar. Sus relatos y poesías nos transportan a mundos fantásticos, nos invitan a mirar con nuevos ojos lo cotidiano y nos muestran que la literatura no tiene edad, solo ganas de ser vivida y compartida.

Felicitemos a todos los participantes por su valentía al escribir y por atreverse a soñar en voz alta. Que este libro sea inspiración para seguir cultivando el amor por la lectura y la escritura, y para seguir creyendo en el poder transformador de las palabras.





**CAROLINA VARGAS**

**(3º E.P.)**

# LA MEJOR AVENTURA

Hace muchos años dos hermanos llamados Ana y Julio tenían a su perro Loli. Ellos vivían en las Montañas Perdidas, donde había hermosas vistas al mar.

Un día, Julio se encontró un mapa del Tesoro. Se lo enseñó a su hermana, le dijo que podían hacer una aventura hacia el cofre. Estaban tan emocionados que la mascota ladró de alegría. Al día siguiente empezaron a preparar las cosas. Después de muchas horas caminando se cansaron, pero el perro no. Así que tuvieron que seguir andando hasta la cima. Cuando llegaron empezaron a merendar. Luego si-

guieron por su camino, pero se perdieron porque había mucha niebla.

Loli con su olfato los guió hacia lo que querían. Cuando ya estaban cerca vieron un papel que decía que la sorpresa era un parque de atracciones. Finalmente vivieron felices para siempre. ¡Fin!



**LEIRE LERGA**

(3º E.P.)

# LOS PODERES MÁGICOS DE HELENA

Hace nueve años en un lugar llamado Mooatus había una niña llamada Helena de ojos azules, pelo rubio, que llevaba una falda rosa y una camiseta lila. Helena estaba preparándose para su primer día de cole.

Helena, al llegar Cristina la profesora le dice:

— Siéntate en segunda fila, por favor Helena.

Al lado de Helena se sentaba un chico llamado Oliver. Él tenía toda la ropa negra y el pelo de color naranja. Al sentarse Helena, Oliver empezó a molestar a Helena, y se enfadó

tanto, que un bote de basura le cayó en la cabeza a Oliver. Cristina le dijo a Helena:

— A la sala de casting.

Luego, cuando llegó Helena a la sala de castigo, encontró tres niñas y un niño más. Una se llamaba Sarah, otra Lucía y un niño Leo. Todas y Leo abrieron la boca y dijeron:

— ¡Tienes poderes!

Helena cuando escuchó eso se desmayó, pero se recuperó en cinco minutos. Cuando se despertó de lo nerviosa que estaba, empezaron a salir rayos por todos lados. Sarah, Lucía y Leo, vieron que Helena tenía que controlar sus poderes. Sarah intentó tranquilizar a Helena con un spa de agua termales para tranquilizar los poderes de Helena. Pero no funcionó. Luego Lucía pensó que si Helena se pusiera a volar, iba a tranquilizarse, pero en vez de eso se estresó tanto que empezó a caer una tormenta. Al final no funcionó hasta que vieron que el problema era que pensaba en muchas cosas a la vez. Por último fueron solucionando sus problemas poco a poco y al final su magia se tranquilizó. Colorín colorado, este cuento se ha acabado.



**MAREM ROMÁN**  
(4º E.P.)

# LA HISTORIA DE AMISTAD

La amistad es diversión  
es un lazo infinito  
de alegría y emoción  
un sentimiento bonito.

Es compartir las alegrías  
y también las diferencias  
dejar de lado las preferencias  
y eliminar las exigencias

Es como una aventura  
convivir, jugar y reír  
como en una buena lectura  
que nos hace sonreír.



**ZOE GUTIÉRREZ**  
(4<sup>o</sup> E.P.)

# LA AMISTAD

La amistad es colorida,  
colorida como el arcoíris,  
arcoíris como las sonrisas,  
sonrisas especiales como mis amigas.

Amistad que traspasa fronteras,  
fronteras posibles como la amistad,  
amistad tan eterna,  
eterna como el mar.

Amigos en las buenas y en las malas,  
malas y buenas ocasiones,  
ocasiones amorosas,  
amorosas y también horrorosas.

Horrorosas como la muerte,  
muerte y vida que los amigos/as llenan,  
llenan de risas y sonrisas,  
sonrisas que son amigas.



**VERA SÁNCHEZ**  
(5º E.P.)

# LA UNIÓN DE LA AMISTAD

Un hermoso día en Santorini, un grupo de amigos llegaron a la isla. Se llamaban Emma, Sara, Lucía, Lucas y Paula. Tenían un hermoso perrito juguetón y cariñoso Golden Retriever que se llamaba Mango. Llegaron a la isla y se alojaron en un hotel de la costa. El hotel, no era de lo más encantador, pero les gustó.

A la mañana siguiente fueron a la playa y Lucas como es un comilón y muy seguro se trajo unos bocatas y un kit de supervivencia. Justo cuando estaban a punto de llegar, una banda de gaviotas les atacaron y les hicieron caer en un agujero. Cuando se recuperaron del golpe, vieron un pasadizo

y al fondo de él había un rayo de luz. Después de pensarlo un poco lo siguieron. Al fondo del pasadizo, se encontraron con un cruce, en la izquierda unas baldosas y al fondo una salida iluminada. En cambio delante había un cruce sinies-tro y oscuro. Así que tomaron el de la izquierda.

Justo cuando Lucía estaba a punto de cruzar, Lucas le agarró de la mano y la tiró para atrás.

— ¡Ay! ¿Por qué has hecho eso? — Dijo Lucía.

— Porque no es seguro ¡mira! — Dijo Lucas.

Dio un paso al frente y la baldosa se hundió dejando un agujero muy pero que muy hondo.

— ¿Ves? — Le dijo Lucas en tono sabelotodo.

— Entonces ¿cómo cruzamos — Preguntó Emma.

— Muy fácil, ¿ves los dibujos que hay en esta baldosa? Hay una especie de ángel y en esta hay un diablo — Dijo Lucas.

— Vale¿y qué? — Dijo Lucía, que se aburría.

— No lo pilláis — Exclamó Sara, que había estado muy ca-llada desde que nos caímos.

— Ya lo entiendo, los diablos son los que se caen y los ángeles los que aguantan. ¿Veis? — Dijo subiéndose a la baldosa con el dibujo en forma de ángel.

— Bueno, ¿a qué esperáis? — Dijo saltando de una baldosa a otra. Los demás desconfiados la siguieron. Cuando estaban casi en el centro oyeron un ladrido.

— ¡Es Mango! — Gritó Emma dándose la vuelta y viendo como un hombre encapuchado se lo llevaba. Emma empezó a llorar a cántaros. Sara, Lucía y Lucas intentaron consolarla, pero fracasaron. Paula por otro lado intentó averiguar cómo volver y después de un rato pensando dijo:

— ¡Chicas mirad! Hay unas lianas en el techo. Si nos colgamos y nos balanceamos llegaremos al cruce.

Emma fue la primera, luego la siguieron. Lucía, Sara, Paula y Lucas. Cuando estuvieron todos en el otro lado, entraron todos con las manos cogidas. Estaban en la mitad del camino y apareció una sombra enorme. Se asustaron un montón pero de repente apareció una pequeña gatita herida y hambrienta. La gatita era de los colores de la luna, entonces la llamaron Luna. Luna se mostró cariñosa como les gustó y

apreciaron su cariño, le curaron con el kit de supervivencia que trajo Lucas. Después de curarla y darle un trozo de bocata, Luna les gustó a donde se encontraba Mango. Se encontraron a Mango, ladrando de miedo atado en el borde de un acantilado con una cuerda. Al fondo en la distancia se vio un gran tiburón. ¡Era un enorme megalodón! Todos se morían de miedo. Pero justo antes de que se lo comiera, Emma saltó y con un cutter de mano, cortó las cuerdas. Ella era más valiente de lo que parecía. Todos empezaron a brincar y chillar porque el megalodón se acercaba a gran velocidad. De repente Emma dio un salto brutal con Mango entre los brazos y cayó en una esquina antes de que el megalodón se comiera la punta del barranco. Después se alejó enfadado.

Cuando consiguieron salir de la cueva se fueron a celebrar a un restaurante que se llamaba “LA FLOR DE LA COSTA” Se sentaron fuera para disfrutar de la brisa marina. Cuando vino el camarero se dieron cuenta que era el que había raptado a Mango. El hombre salió corriendo y dejó caer un papel arrugado de su bolsillo del pantalón. Paula la cogió y lo leyó en voz alta. Ponía: **“Mi jefe se ha transformado en un megalodón. Si no le doy animales para comer, ¡me comerá a mi! Bueno lo intentaré”**.

De pronto todos lo entendieron. El hombre había sido dañado por la gatita al escapar de él al igual que ella. Las gaviotas no querían atacarlos, sino alejarlos del peligro, y el hombre sólo raptaba animales para dar de comer a su jefe .

A la mañana siguiente dejaron atrás Santorini, para volver a Madrid, su querida ciudad. Todos vivieron felices juntos y tranquilos. ¿Estáis seguros? Jajaja, no lo sabremos hasta las próximas aventuras.



**MALENA DE MIGUEL**  
(5º E.P.)

# LA AMISTAD PERDIDA

Hola, soy Carlota y os voy a contar una historia. Todo empezó en octubre cuando yo me iba a mudar a España. Es que yo vengo de Tenerife entonces me tenía que ir muy lejos de mis amigos. Cuando me mudé a Pamplona estaba sola, sin amigos, y eso no era lo peor, porque encima me lo complicaba mucho la gente que ahí vivía.

El primer día de cole fue horrible, porque Julia y Clara no paraban de hacerme llorar. Tuve que ir a la biblioteca para buscar un libro de cómo hacer amigos. Lloraba cada día, pero por suerte no era la única.

Hola, soy Lucía y llevo toda la vida en el mismo colegio. Nunca he tenido amigas. Un día vi a una niña que estaba leyendo un libro de cómo hacer amigas (o eso me pareció) yo me acerque porque era mi oportunidad, así que le pregunté:

— ¿Cómo te llamas?

— Soy Carlota — Contestó ella.

— ¿Quieres ser mi amiga? — Le dije.

— ¡Claro! — Respondió Carlota.

Desde ese momento Carlota y yo nos hicimos amigas. Fuimos mucho una a casa de la otra y mi hermano Leo no nos dejó solas. Así todo era más divertido.

Al poco tiempo, Carlota me contó que le hacían *bullying* porque era bajita. Yo le conté que a mi me lo hacían porque yo dibujaba en las escaleras, y como los niños pequeños me empezaron a decir que yo lo hacía para presumir enfrente de ellas. Yo les decía que no, pero entonces me empezaban a pegar, y así todos los días.

— ¡Lucía, me toca escribir a mi!

Las dos muy enfadadas fuimos a darles una lección a las acosadoras. Juntas de la mano ideamos un plan que podría derrotarla, solo que no salió muy bien porque imaginamos ideas tan creativas, que acabamos discutiendo porque no nos parecían muy bien los de la otra.

Después de tres días sin hablarnos, nos pedimos perdón y descubrimos que todo este tiempo habíamos estado solas, cuando podríamos haber ganado ya a nuestras enemigas y haber sido libres.

Después de pensar un rato, se nos ocurrió un plan estupendo. Entonces fuimos donde las chicas y les dijimos que les ofrecemos un trato, si vencían nos podían seguir haciendo *bullying*, pero si perdían se tenían que detener para siempre. Ellas no creían que la batalla fuera de baile. Nosotras bailamos mejor, porque nos habíamos pasado algunos recreos bailando y ellas nos habían dicho que nos movíamos fatal y que lo dejáramos. Por eso sabíamos que podríamos derrotarlas y dejarlas fuera del ring.

Estábamos muy contentas, pero no nos esperábamos la forma de bailar de ellas, sí parecían auténticas profesionales, así que nos asustamos un poco. Tras hacer todos nuestros

movimientos favoritos, tuvimos que recurrir a los del reino animal (empezando por la gallina).

Al final del todo las pudimos ganar. Perdimos la amistad por un tiempo, pero luego descubrimos que todo era mucho mejor teniendo amigas.

Fin.



**IRENE NÚÑEZ**  
(6º E.P.)

# MI ALA ROTA

La amistad verdadera  
es difícil de encontrar  
no quien mucho se te arrima  
te hará feliz de verdad.

Quien te coge y quien te deja,  
cuando solo le interesas  
es una sanguijuela,  
que en las noches te desvela.

Quienes te dejan su ala,  
cuando la tuya está rota  
para poder volar  
son esas que ahí siempre estarán.

Las que te pasan  
por encima sin mirar atrás,  
a esas déjalas lejos o  
te arrepentirás.

Y con este consejo  
de amistad me despido  
hacedme caso o  
estaréis perdidos.



**ANA LARREA**  
(6º E.P.)

# LA AMISTAD TE HACE VIVIR

Qué bonita es la amistad  
si todos la logran respetar,  
da muchísima felicidad  
saber que lo podemos lograr.

La amistad nos quita guerras,  
nos libra de grandes peleas,  
nos aleja de los problemas  
y nos da incluso sorpresas.

Aunque seas hombre o mujer,  
tengas piel oscura o clara,

todos nos merecemos igualdad  
y un mundo lleno de amistad.

Sin amistad en el mundo  
sería todo muy aburrido,  
con los amigos y amigas  
se hace todo más divertido.

Hay gente con dificultad  
de encontrar algo de amistad,  
por eso yo te animo  
a que seas su mejor amigo.

La amistad te enseña a compartir  
la amistad te enseña a sonreír  
la amistad te enseña a sentir,  
la amistad te hace vivir.

